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4 На Красноярском цемзаводе 
автоматизировали процесс 
слива шлама из бассейнов

Стеквашовы -  самая 
спортивная семья 
в Искитиме

7 Лучшим слесарем-ремонт- 
ником ООО «Тимлюй- 
Цемент» признан 
Никита Верещагин

иБирский■емент
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Импорт грозит 
захлестнуть рынок
Эксперты холдинга 
«Сибирский цемент» при
няли участие в круглом 
столе «Повышение устой
чивости цементной отрас
ли к внешним воздействи
ям». Мероприятие, органи
зованное Институтом 
прикладных экономи
ческих исследований 
РАНХиГС совместно с 
НО «СОЮЗЦЕМЕНТ», 
состоялось 4 марта на пло
щадке Президентской 
академии.

Д искуссия объединила более 60 человек 
-  представителей законодательной и ис
полнительной власти, цементной отра

сли, экспертных организаций, науки, средств 
массовой информации. Доклады собравшим
ся представили исполнительный директор НО 
«СОЮЗЦЕМЕНТ», директор по связям с обще
ственностью АО «ХК «Сибцем» Дарья Мартын
кина, директор научно-исследовательского 
центра пространственного анализа и реги
ональной диагностики ИПЭИ Президентской

Эксперты: объем импорта цемента может вырасти до 13 млн тонн. 
Автор фото -  Дарья Зуева, пресс-служба Президентской академии

академии Дмитрий Землянский, эксперт Все
российской академии внешней торговли Мин
экономразвития России Елена Стоянова. Так
же на круглом столе выступили заместитель 
директора Департамента ценообразования и 
ресурсного обеспечения строительства Мини
стерства строительства и ЖКХ Российской Фе
дерации Евгений Мухин, заместитель дирек
тора Департамента металлургии и материалов 
Минпромторга России Владимир Смбатян, за
ведующий лабораторией международной тор

говли Института Гайдара Александр Кнобель, 
исполнительный директор ОЮЛ «Казахстан
ская ассоциация производителей цемента и 
бетона QazCem» Ербол Акымбаев, замести
тель начальника отдела промышленной поли
тики, межгосударственных программ и про
ектов Департамента промышленной политики 
Евразийской экономической комиссии Алия 
Ахметова, другие эксперты.

Е Ж Е М Е С Я Ч Н А Я
ГА З Е Т А

к о р о т к о й  с т р о к о й

м Забота о здоровье - 
инвестиции в себя
В конце февраля на территории Топкин- 

ского цементного завода была организована 
работа передвижного маммографического 
комплекса Кузбасского клинического онко
логического диспансера имени М.С. Раппо
порта. За пять дней обследование прошли 
более 110 сотрудниц предприятия. Меропри
ятия, направленные на раннее выявление 
заболеваний и укрепление здоровья персо
нала (в частности, просветительские семи
нары, работа передвижных флю орографи
ческих и прочих комплексов), проводятся на 
заводе на постоянной основе. Такой под
ход позволяет цементникам экономить вре
мя, избегая дальних поездок и очередей в 
медицинских учреждениях. Помимо этого, 
исключаются вынужденные простои обо
рудования в связи с длительным отсутст
вием специалистов.

Сила ветеранов
Команда пенсионеров АО «Искитимце

мент» заняла второе место на спартаки
аде среди представителей старш его по
коления в городе Искитиме. Спортивное 
мероприятие было приурочено к80-летию 
Победы в Великой Отечественной войне. 
В турнире приняли участие пять команд, 
в составе которых выступили мужчины от 
60 лет и женщины от 55 лет. В програм
му спартакиады вошли соревнования по 
шашкам, настольному теннису, баскетбо
лу, дартсу и стрельбе из пневматической 
винтовки, а также по бочче и корнхолу 
(спортивные игры на точность). Призеры 
определялись не только в командном за
чете, но и в личном первенстве. Спортив
ную честь АО «Искитимцемент» защищал 
коллектив из 18 участников. Представите
ли завода отличились в турнирах по дарт
су, стрельбе, состязаниях по корнхолу, а 
также в бросках в баскетбольную корзи
ну. Поздравляем ветеранов с высокими 
результатами!

Юбилейный турнир
На спортивной базе «Лесная» в горо

де Топки состоялись XXV Региональные 
соревнования по лыжным гонкам памя
ти Владимира Лепнюка. Турнир, организо
ванный при поддержке холдинга «Сибир
ский цемент», объединил представителей 
22 сборных из 13 территорий Кузбасса. 
Награды состязаний разыграли юноши и 
девушки 2007-2008, 2009-2010, 2011 г.р. и 
младше. Ребята всех возрастов уча ство 
вали в гонках свободным стилем с раз
дельным стартом. Младшие лыжники и 
лыжницы преодолели трассу в 3 км, юно
ши и девушки постарше -  дистанции в 5 
и 3 км соответственно, самые взрослые 
ребята -  7,5 и 5 км. Победителями обще
командного зачета стали представители 
топкинской спортивной школы по зимним 
видам спорта.

Широкая Масленица
Сотрудники ООО «Красноярский це

мент» приняли участие в праздновании 
«Торгашинской широкой Масленицы», орга
низованной Торгашинской казачьей стани
цей и клубом ретроавтомобилей и мотоцик
лов «Ретро Красноярска». Завод поддержал 
проведение мероприятия. «Предприятие 
предоставило спецтехнику для подготов
ки площадки и постройки снежной кре
пости, автобус для участников творческих 
коллективов, обеспечило работу электро
оборудования на торжестве», -  отметил 
механик по ремонту и выпуску транспор
та автотракторного цеха ООО «Краснояр
ский цемент», подъесаул общественной 
организации «Торгашинская казачья ста 
ница», руководитель клуба ретроавтомо
билей и мотоциклов «Ретро Красноярска» 
Николай Грабчилев.
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Импорт грозит 
захлестнуть рынок

Дмитрий Землянский, Дарья Мартынкина и другие участники круглого стола обсудили 
меры для предотвращения роста импорта (фото Дарьи Зуевой)

Окончание. Начало на стр. 1

Участники мероприятия рассмотрели ре
зультаты научного исследования «Подготовка 
предложений по защите российского рынка 
цемента от импорта», выполненного РАНХиГС 
по инициативе НО «СОЮЗЦЕМЕНТ» в 2024 го
ду. Как отмечают его авторы, цементная про
мышленность, являющаяся основой стратеги
ческой устойчивости строительного сектора 
России, до сих пор не оправилась от череды 
кризисов последнего десятилетия. Среди зна
чимых системных проблем отрасли они вы
деляют отсутствие государственной системы 
прогнозирования спроса, износ производст
венных мощностей, ограничение доступа к 
зарубежному оборудованию, увеличение сто
имости и продолжительности железнодорож
ных перевозок и т. д.

На фоне значительного профицита мощ
ностей и увеличивающ ихся издержек оте
чественные предприятия испытывают нара
стающее давление со стороны иностранных 
поставщиков. В настоящее время в РФ отгру
жают продукцию цементники разных стран. 
Основной рост импорта обеспечивают Респу
блика Беларусь и Иран, увеличивают объе
мы экспортных отгрузок Казахстан и Китай. В 
этих и прочих государствах-импортерах ф ор
мируются предпосылки для дальнейшего ро
ста импорта цемента в Россию.

«В других странах -  особенно в Иране, 
Китае, Белоруссии и Казахстане -  многие за
траты производителей субсидируются госу
дарством, которое понимает чрезвычайную 
важность основополагающего строительного 
материала -  цемента, либо их стоимость ни
же, чем в РФ (особенно при правильном пе
ресчете по паритету покупательной способ
ности, а не при прямом пересчете через курс

доллара). Это касается широкой номенклату
ры основных затрат: электроэнергии, топлива, 
сырья, добавок, оборудования, автоматики, за
пасных частей и материалов, транспортных и 
логистических услуг, -  объясняет Дарья Мар
тынкина. -  Также в этих странах может быть 
более лояльная система налогообложения и 
кредитная политика для производственных 
предприятий. Таким образом, многие эле
менты структуры  себестоимости дешевле в 
странах-им портерах, что делает себестои
мость российского цемента более высокой».

Потенциал для наращивания импорта в 
РФ значителен: без учета сдерживающих фак
торов количество ввозимого из-за границы 
стройматериала может достичь показателей 
от 4,1 до 13 млн тонн. При этом даже уме
ренный рост импорта окажет негативное воз
действие на ключевые макрорегиональные 
рынки: при стечении неблагоприятных фак
торов совокупные потери во всех макроре
гионах составят до 52,6 млрд рублей в год, 
в том числе прямые потери государства от 
недополученных налогов и сборов -  до 15,4 
млрд рублей в год.

Наиболее эффективной мерой для пре
дотвращения резкого увеличения поставок 
цемента из других стран авторы исследова
ния считают введение ограничений на им
порт. Резерв мощностей цементных заводов 
РФ оценивается в 42 млн тонн в год, это по
зволит обеспечить потребности рынка с уче
том замещения импорта и потенциального 
роста потребления. Ежегодный совокупный 
эффект для экономики от введения превен
тивных ограничений составит 16,9 млрд ру
блей, ежегодный прирост доходов консоли
дированного бюджета РФ -  3,6 млрд рублей.

Кроме того, аналитики рекомендуют сле
дующие меры для защиты российского рын

ка: введение автоматического лицензирования 
странами ЕАЭС поставок цемента из треть
их стран, развитие механизма досудебного 
урегулирования споров между государства
ми-членами ЕАЭС, проведение антидемпин
говых расследований и применение дополни
тельных ставок ввозных таможенных пошлин 
на цемент из Ирана и Китая по результатам 
таких расследований на основе доказанно
го увеличения демпингового импорта, нали
чия ущерба и причинно-следственной связи 
между ними. Указывают эксперты и на не
обходимые системные меры по повышению 
производственного потенциала отечествен
ной цементной промышленности. Среди них 
-  формирование государственного прогно
за спроса на цемент (в том числе в разрезе 
федеральных округов), обеспечение гаранти
рованного спроса на строительный матери
ал, обеспечение технологического развития 
предприятий на основе передовых россий
ских технологий, адаптация регулирования 
перевозок цемента.

«Цементная промышленность, без про
дукции которой невозможно реализовать ни 
один строительный проект, играет важней

шую роль в развитии экономики государст
ва, обеспечении его безопасности, сохра
нении социальной стабильности. Насколько 
легко нарушить баланс в отрасли, мы видим 
на примере соседнего Казахстана, где наци
ональные производители в условиях огром 
ного переизбытка мощностей с трудом вы
держивают конкуренцию с европейскими и 

китайскими компаниями, 
имеющими доступ к бо
лее дешевым кредитам 
и эффективным техноло
гиям. Нельзя допустить, 
чтобы подобный сцена
рий стал рабочим и для 
нас, -  подчеркивает пер
вый вице-президент АО 

«ХК «Сибцем» Геннадий Рассказов. -  Участни
ки круглого стола выражали разные мнения, 
но многие из них согласились с тем, что в 
Российской Федерации необходимо поддер
живать и развивать собственные цементные 
производства».

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»

Р е зе р в  мощностей цементных за в о д о в  Р Ф  оценивает ся в 
4 2  млн тонн в год, это позволит обеспечит ь потребности 
р ы н к а  с  учетом зам ещ ен ия импорта и  пот енциального р о 
ста потребления. Еж егодны й со в о к уп н ы й  эффект д л я  э к о 
ном ики от в в ед ен и я  превент ивны х о гр а н и ч е н и й  составит 
16,9 м лрд р убл ей , еж егодны й прирост  д о хо д о в  к о н со л и д и 
р о ва н н о го  бюджета Р Ф  -  3,6 м лрд р у б л е й

В РАБОЧЕМ РЕЖИМЕ

Эффективность
на поток
На Ангарском цементно-горном комбинате введен 
в эксплуатацию пятый компрессор в целях 
удовлетворения потребности предприятия в сжатом 
воздухе. Производительность оборудования - 
более 10 000 кубометров в час.

Компрессор оснащен системой поддержи
вания постоянного давления. Когда по
требляемый объем сжатого воздуха со
кращается, автоматическая система снижает 

производительность, падает нагрузка на элек
тродвигатель, и ток электродвигателя умень
шается пропорционально расходу воздушно
го потока на выходе.

Активная подготовка к установке обору
дования на заводской территории стартова
ла полгода назад. В октябре 2024 года под
рядная организация выполнила устройство 
фундамента, на склады поступили необходи
мые комплектующие. Завершив монтаж обо
рудования, специалисты «Ангарскцемента» в 
январе 2025-го приступили к пусконаладоч
ным работам.

Запуск пятого компрессора -  результат 
кропотливого труда команды предприятия. 
В ее составе, в частности, главный энерге
тик Алексей Гриб, начальник цеха контроль
но-измерительных приборов и автоматики 
Александр Кузнецов, начальник цеха техни
ческого обслуж ивания Сергей Росляков и 
инженер-механик отдела главного механика 
Алексей Шемелин, а также электрогазосвар
щик Юрий Мирошников, слесарь-ремонтник

Аркадий Юдин и другие сотрудники. Нема
ло сил заводчане потратили на разработку 
проектной документации, проведение подго
товительных, монтажных и пусконаладочных 
работ, контрольных мероприятий, на тестиро
вание компрессора. Профессионализм и ответ
ственное отношение к поставленной задаче 
позволили ангарским цементникам успешно 
завершить важный инвестиционный проект 
в установленные сроки.

Модернизация парка компрессорного обо
рудования способствует улучшению условий 
труда на комбинате. Во-первых, новый агре
гат функционирует с низким уровнем шума за 
счет звукопоглощающего корпуса. Во-вторых, 
он работает автоматически, благодаря этому 
снижается нагрузка на персонал, больше вни
мания уделяется управлению производствен

ными процессами и мо
ниторингу показателей.

« У с т а н о в л е н н о е  
.о боруд о вани е облада
ет улучшенными техни
ческими ха р а ктер и сти 
ками, позволяю щ им и 
нам снизить потребле
ние энергии на единицу

Модернизация парка компрессорного оборудования способствует улучшению 
условий труда на комбинате

продукции, а это в свою очередь способству
ет уменьшению экологического следа пред
приятия, -  отмечает начальник цеха техни
ческого обслуживания АО «Ангарскцемент» 
Сергей Росляков. -  Современная система ав
томатизации и контроля обеспечивает беспе
ребойную и стабильную работу компрессора,

минимизируя риски возникновения нештат
ных ситуаций».

В дальнейшем на заводе планируется по
этапная модернизация оборудования систе
мы сжатого воздуха.

Жанна КОРНИЛОВА
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

«Маленькому принцу» 
-  большая поддержка
«Сибирский цемент» совместно с кузбасским филиалом 
«Российской газеты» оказал благотворительную 
помощь кемеровскому социально-реабилитационному 
центру для несовершеннолетних «Маленький принц».
Холдинг профинансировал работу кулинарной студии 
учреждения, а его сотрудники передали ребятишкам 
игрушки, книги, одежду и многое другое.

Рассчитанный на 55 человек центр «Ма
ленький принц» принимает мальчишек и 
девчонок в возрасте от 3 до 18 лет. В уч
реждении дети, оставшиеся без попечения ро

дителей или оказавшиеся в тяжелой жизненной 
ситуации, находятся три-четыре месяца, пока 
решается их дальнейшая судьба.

«С 2013 года в центре реализуется про
ект «Учимся жить», в рамках которого созданы 
швейная и столярная мастерские, кулинарная 
и аграрная студии. Их работа поддерживается 
только за счет благотворительных пожертвова
ний, -  говорит директор центра Евгений Агеев. -  
Мы признательны руководителям «Сибцема» за 
финансовую помощь: теперь кулинарная студия 
обеспечена всем необходимым на шесть меся
цев, также выделенные холдингом средства на
правлены на обновление кухонного инвентаря».

Помимо этого, компания и неравнодушные 
сибцемовцы передали воспитанникам центра 
сладкие подарки для чаепитий, игрушки, кан
целярские принадлежности, одежду, обувь и т.д.

«Небольшие гаджеты, книги, наборы для 
творчества, игрушки пополнят ассортимент на
шего «реабилитационного магазина». Приобре
сти их дети смогут в обмен на баллы, которые 
педагоги начисляют им за успехи в учебе или 
участие в общественно полезных мероприя
тиях, скажем, за помощь в уборке снега или 
активную работу в теплице, -  объясняет Евге
ний Николаевич. -  Благодарим сибцемовцев 
также за одежду и обувь. У ребят, оказавших
ся в центре, часто нет даже самого необходи

мого, поэтому каждая полученная вещь обяза
тельно найдет своего маленького владельца».

Напомним, взаимодействие «Сибирского це
мента» с «Маленьким принцем» началось по
чти два года назад, когда компания впервые
перечислила средства на работу кулинарной
студии, а ее представители провели для вос
питанников учреждения профориентационное 
занятие. В 2024-м холдинг снова помог в орга
низации уроков для ребятишек, желающих на
учиться готовить, а среди его работников был 
объявлен благотворительный сбор.

«С момента основа
ния холдинг «Сибирс
кий цемент», которому
в прошлом году испол
нилось 20 лет, поддержи
вает социальные и бла
готворительные проекты 
в регионах присутствия. 
С 2023-го среди друзей 

нашей компании -  воспитанники кемеровско
го социально-реабилитационного центра для 
несовершеннолетних «Маленький принц». На
деемся, что благодаря проекту «Учимся жить» 
мальчишки и девчонки получат важные навыки 
и умения, а собранные коллегами вещи, игруш
ки и книги порадуют ребятишек», -  подчерки
вает первый вице-президент АО «ХК «Сибцем» 
Валерий Бодренков.

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»

Сибцемовцы передали Евгению Агееву игрушки, книги, одежду для ребятишек и многое другое

На средства компании обновлен кухонный инвентарь

АКТИВ^

Тренажер ловкости
На Топкинском цементном заводе оборудован 
тренировочный комплекс для обучения персонала 
безопасному выполнению работ на высоте и в условиях 
ограниченных и замкнутых пространств.

На данной площадке будут проводиться 
занятия по подготовке, переподготов
ке и повышению квалификации специ
алистов. Более половины сотрудников пред

приятия имеют допуск к работам на высоте 
и в условиях ограниченных и замкнутых про
странств. Это представители разных профессий: 
слесари-ремонтники, электросварщики, меха
ники, машинисты вращающихся печей, маши
нисты сырьевых и цементных мельниц и т. д.

В соответствии с действующим в Россий
ской Федерации законодательством запрещено 
проведение в заочной (дистанционной) фор-

ме обучения безопасным методам и приемам 
выполнения работ на высоте и в условиях ог
раниченных и замкнутых пространств, прове
дение практических занятий и стажировки в 
режиме самоподготовки. Теоретический курс 
обучения обязательно должен завершаться 
решением практических ситуационных задач 
с оценкой наличия у сотрудников соответст
вующих навыков и умений.

Специалисты службы охраны труда и про
мышленной безопасности совместно с инже
нерами конструкторско-технического отдела 
ООО «Топкинский цемент» разработали ма
кет учебно-тренажерного комплекса, пред
ставители ООО «Сибцемсервис» изготовили 
и установили металлоконструкции, заводча- 
не выполнили покраску. На сегодняшний день 
учебный полигон полностью готов к исполь
зованию. Он ориентирован на формирование 
у персонала практических знаний и умений, 
применение их в дальнейшей трудовой дея-

Комплекс позволит отработать навыки безопасной работы на высоте

тельности именно на предприятии цемент
ной промышленности.

С целью максимального приближения учеб
ного комплекса к реальному производству 
при проектировании специалистами завода 
проводился анализ существующих рабочих 
мест, эксплуатационных участков, типового

к о м м Н ТАРИ И Ъ

Важно уметь аккуратно подбираться к нужному 
участку, доступ к которому ограничен и затруднен

Виктор Котеицкий, начальник отде
ла охраны труда и про
мышленной безопасно
сти АО «ХК «Сибцем»:

-  Изначально идея 
I создать подобный тре

нировочный комплекс 
для сотрудников пред
приятия цементной про
мышленности возникла 

на Красноярском цемзаводе. Специалисты 
спланировали размещение, подготовили необ
ходимые чертежи и своими силами сконстру
ировали комплекс. Осталось покрасить и до- 
оснастить площадку оборудованием.

Представители ООО «Топкинский цемент» 
адаптировали чертежи красноярских коллег 
«под себя». Им удалось найти оптимальное 
помещение для тренировочного комплек
са, сделать его эстетически привлекатель
ным -  в целом реализовать проект на вы
соком уровне.

Отмечу, что данный опыт будет трансли
рован на все цементные заводы холдинга. 
На Ангарском цементно-горном комбинате 
уже ведутся соответствующие работы. В пла
нах «Искитимцемента» и «ТимлюйЦемента» -  
создание тренировочных площадок до кон
ца 2025 года.

технологического оборудования. Созданная 
разработчиками образовательная площадка 
учитывает специфику производства и преду
сматривает возможности обучения персона
ла наиболее востребованным видам работ в 
привычных условиях, имитирует рабочие ме
ста либо доступ к ним.

«Собственный тренажерный комплекс на 
цементном заводе позволит в будущем го
товить квалифицированных специалистов, 
имеющих допуск к работе на высоте, а так

же в ограниченных и за
мкнутых пространствах, 
без привлечения сторон
них учебных центров, -  
поясняет управляющий 
директор ООО «Топкин
ский цемент» Алексей 
Оспельников. -  Обуче
ние на данной площадке 

смогут проходить до 150 человек в год, в том 
числе представители подрядных организаций».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»
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СЕРВИС^

Бункеры
по назначению
На Ангарском цементно-горном комбинате изменена 
схема погрузки навального цемента в автотранспорт 
для повышения эффективности процесса.

В2013-2014 гг. на предприятии была вве
дена в эксплуатацию новая станция по
грузки навального цемента в автоцемен
товозы. Она имеет два весовых терминала, над 

которыми находятся по два сдвоенных бункера. 
В период реализации проекта здесь отгружали 
только две марки цемента (М400Д20 и М500Д0), 
поэтому вопросов не возникало.

На сегодняшний день на данном узле осу
ществляется погрузка четырех видов продукции: 
портландцемент ЦЕМ 0 52,5Н -  на одном тер
минале, на другом -  ЦЕМ 0 42,5Н, ЦЕМ I 42,5Н, 
ЦЕМ I 42,5Н АП. Из-за более высокого спро
са на цемент класса прочности 42,5 на втором 
терминале образуются очереди, ожидание мо
жет длиться несколько часов.

Анализ текущих процессов показал, что раз
деление сдвоенных бункеров первого терми
нала, «специализирующегося» на портландце
менте ЦЕМ 0 52,5Н, способно повысить общую 
производительность логистического комплек
са за счет установки сплошной внутренней 
перегородки и перевода со второго термина

ла отгрузки более востребованного вида це
мента. На этапе проектирования специалисты 
подтвердили расчетами эффективность пред
ложенных мер.

Нововведения внедрили в рамках масштаб
ного переоснащения станции. Два бункера раз
делили -  теперь они используются независимо 
друг от друга. Кроме того, на них установили 
современное оборудование, обеспечивающее 
автоматизированную высокоскоростную по
грузку. Его применение сокращает время пе
реналадки линии (в случае, например, смены 
вида цемента) и минимизирует риски, связан
ные с влиянием человеческого фактора. А раз
работка и запуск специального программного 
обеспечения для управления процессами по
грузки позволили осуществлять мониторинг в 
реальном времени: система автоматически свя
зывается с базой данных об объемах цемен
та на складах и перемещает машины к нуж
ным бункерам.

За счет этого появилась возможность отгру
жать продукцию в большее количество цемен

Разделение бункеров поможет предотвратить появление таких очередей

товозов одновременно. Каждой машине назна
чается конкретный бункер. Такое разделение 
практически исключает риски возникновения 
заторов и нарушений в графике поставок.

Хотя обновленная система еще не прошла 
проверку сезонными всплесками роста спроса 
на цемент, эффект от ее внедрения уже нали
цо. Работа логистического комплекса стала бо
лее быстрой и качественной, что, конечно же, 
положительно сказывается на уровне удовлет
воренности потребителей.

Жанна КОРНИЛОВА

ЩК О М М Е Н Т А РИ Й^
Максим Попов, директор по транспор

ту и логистике АО «Ангарскцемент»:
-  Время погрузки од

ной машины сократилось 
более чем на 15%. В пи
ковые периоды строи
тельного сезона пропуск
ная способность станции 
возрастет, согласно на
шим оценкам, до 60 ав
тоцементовозов в день.

МОДЕРНИЗАЦИЯ^ _____________________________

Подвижки 
с задвижками

у в л е ч е н и е ! ___________________________________________________________

Спортивная рыбалка 
по-топкински
В газете «Сибирский цемент» за февраль мы рассказали 
о массовом хобби тимлюйских цементников. Популярно 
оно и среди топкинцев. Недавно они провели свой

С прошлого года на 
Красноярском цементном 
заводе реализуется 
проект по установке 
шланговых задвижек 
с электроприводом, 
с помощью которых можно 
значительно упростить 
процесс слива шлама 
(сырьевой смеси) 
из вертикальных 
шламовых бассейнов 
сырьевого цеха.

Основным этапом стали работы по за
мене 17 пробковых кранов автомати
ческими задвижками сырьевого шла
ма в нижней части отделения вертикальных 

шламбассейнов и интеграции устройств с си
стемой управления сырьевого цеха.

«Процесс слива шлама из бассейнов до
статочно трудоемок. На обслуживание проб
ковых кранов, предполагающее выполнение 

не самой легкой физи
ческой работы, маши
нист насосных устано
вок (а, как правило, это 
женщина) тратил опреде
ленное количество вре
мени, -  рассказывает ди
ректор по производству 
ООО «Красноярский це

мент» Семен Усламин. -  После получения ко
манды от лаборатории о сливе шлама сотруд
нику приходилось вызывать мастера сырьевого 
цеха. Пока машинист с помощью накидного 
ключа манипулировал пробковым краном, ма
стер сидел за компьютером на рабочем месте 
и следил за объемом шлама, в определенный 
момент подавал сигнал «стоп». Получается, не
сколько раз в день два человека работали в 
одной связке».

Количество готовых бассейнов за смену, 
бывает, доходит до пяти. Кроме того, иногда 
нужно слить шлам из двух бассейнов одно
временно, причем из одного -  полностью, а 
из второго -  частично (к примеру, из 400 ку
бических метров 150). Поскольку сам маши
нист не мог контролировать объем сырьевой 
смеси в емкости, то возникали риски слива 
избыточного объема шлама.

Необходимость автоматизации данного 
процесса назрела давно.

«В ходе реализации проекта мы поня
ли, что можем не просто автоматизировать 
процесс открытия задвижек, но и полностью 
исключить вероятность слива неверного ко
личества шлама. Сначала мы сделали кнопки 
ручного управления на стенде, чтобы человек 
мог нажатием на них открывать и закрывать 
задвижки со своего рабочего места, конт
ролируя процесс по монитору компьютера. 
Затем была разработана программа, которая 
позволяет по заданному алгоритму сливать 

требуемое количество 
готового шлама из за
ранее выбранных вер
тикальных бассейнов в 
горизонтальный бассейн 
и автоматически закры
вать все задвижки по 
окончании», -  объясняет 
главный специалист по 

АСУ ТП ООО «Красноярский цемент» Сергей 
Завгородний.

На следующем этапе модернизации за- 
водчане решили привлечь к сливу шлама ла
боранта. «Идея замкнуть процесс на сотруд
нике этого подразделения возникла в ходе 
коллегиального обсуждения проекта. Пред
ложение обоснованное, ведь техническое за
дание по нужному химическому составу сы
рьевой смеси дает именно лаборатория», 
-  отмечает Семен Усламин.

«Программа, с помощью которой сли
вается шлам, экспери
ментальная. Она совер
ш енствовалась с начала 
использования, сейчас 
все процессы уже отла
жены, -  комментирует 
нововведение контроль
ный мастер лаборатории 
ООО «Красноярский це

мент» Наталья Прикатова. -  Работать удобно. 
Мы задаем параметры, и на экране компью
тера видно, сколько кубов шлама осталось 
в бассейнах и сколько вышло. За один цикл 
из каждого бассейна выпускаем по 25 % от 
его емкости».

Реализация проекта позволила минимизи
ровать количество ошибок при сливе шлама 
из вертикальных бассейнов и снизить трудо
емкость этого процесса. Теперь должность 
машиниста насосных установок привлекает 
даже неопытных сотрудников. Раньше сред
ний возраст представителей данной профес
сии в ООО «Красноярский цемент» составлял 
40 лет, сейчас в сырьевой цех предприятия 
активно устраивается молодежь.

Наталья ПОГРЕБНАЯ, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

турнир по подледному лову.

Состязания, которые проводились на Шу- 
михинском водохранилище неподалеку от 
деревни Береговой Кемеровского райо
на, объединили представителей всех цехов и 

подразделений предприятия. Конкуренцию за- 
водчанам составляли сотрудники ООО «Сибцем- 
сервис» и ООО «ЧОО «Алмаз-42». За победу в 
общекомандном зачете боролись 14 команд, 
всего -  41 человек.

Спортивная рыбалка длилась три часа. Участ
ники самостоятельно выбирали места для лов
ли, разрешалось использование искусственных 
и натуральных насадок и приманок. При этом 
засчитывалась любая рыба, пойманная в ходе 
турнира, независимо от размера. Победителя 
коллективного этапа жюри определяло по на
ибольшему совокупному весу «добычи», при
несенной представителями каждой команды.

По итогам соревнований тройку лидеров 
возглавила команда цеха «Обжиг» ООО «Топ- 
кинский цемент», специалисты цеха «Транс
портный» заняли третье место. Второе место 
завоевали работники ООО «ЧОО «Алмаз-42».

Главный энергетик цементного завода Илья 
Скоробогатов отмечен в номинации Big Fish за 
самую крупную пойманную рыбу. По словам 
победителя, он увлекается рыбалкой с детст-

ва. Частенько проводит свободное время с от
цом, друзьями на кузбасских реках и озерах. В 
общем зачете команда «Скат», в составе кото
рой выступал Илья Скоробогатов, заняла чет
вертое место, как и в прошлом году.

«На заводе уделяется особое внимание про
паганде среди сотрудников и их семей цен
ностей здорового образа жизни, бережного и 
заботливого отношения к природе. В течение 

года проходит внутрен
няя межцеховая спарта
киада, которая включает 
турниры по восьми дис
циплинам. Возможно, в 
будущем к ним добавят
ся соревнования по под
ледному лову, -  говорит 
управляющий директор 

ООО «Топкинский цемент» Алексей Оспельников. 
-  Зимняя рыбалка -  это прекрасная возмож
ность активно отдохнуть на природе, отвлечь
ся от повседневных забот и перезагрузиться 
после рабочей недели, пообщаться с колле
гами в приятной неофициальной обстановке».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь ООО «Топкинский цемент»

Топкинцам повезло: в этот день стояла теплая и по-весеннему солнечная погода
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Ни дня без движения
По итогам прошлого года Стеквашовы отмечены 
дипломом «Спортивная семья города» в рамках 
традиционного мероприятия «Спортивный Олимп - 2024» 
в Искитиме.

Глава семейства Игорь Юрьевич работает 
на цементном заводе Искитима электро
газосварщиком в цехе технического об
служивания оборудования. 6 апреля испол

нится 20 лет с того момента, как он впервые 
прошел через проходную предприятия. Ру
ководители отзываются об Игоре Стеквашо- 
ве как о грамотном, исполнительном, трудо
любивом и дисциплинированном сотруднике. 
Он одним из первых освоил полуавтомати
ческую сварку, ему доверяют работу с от
ветственными металлоконструкциями, изго
товление нестандартных изделий и монтаж 
сложного оборудования. А еще он ведет здо
ровый образ жизни, вместе с детьми прини
мает активное участие в заводских и других 
соревнованиях.

К спорту Игорь Юрьевич пристрастился 
во многом благодаря супруге Надежде Ана
тольевне, с которой они вместе 16 лет. «Я ин
структор по физкультуре в детском саду, а еще 
веду занятия по ЛФК и оздоровительной гим
настике для людей старшего возраста на ста
дионе «Маяк», -  поясняет Надежда Стеквашо- 
ва. -  Мой спортивный путь начался довольно 
рано, я пробовала свои силы в разных дисци
плинах. В 14 лет по приглашению одноклассни
цы пришла в секцию лыжных гонок -  и оста
лась: увлеклась. В школьные и студенческие 
годы успешно участвовала в соревнованиях 
разного уровня. Короткие перерывы делала 
лишь на время декретных отпусков, после -  
возвращалась в строй и быстро восстанавли
вала форму. У меня первый взрослый разряд 
по лыжным гонкам. Вообще не представляю 
себя без спорта! Мне физически необходи

мо регулярно заниматься, причем активно, 
давать хорошую нагрузку организму. Это не 
просто способ сохранения и улучшения здо
ровья, это -  образ жизни!»

Если Надежда Анатольевна отдает пред
почтение лыжным гонкам, то Игорь Юрьевич 
-  легкой атлетике. «Я начал заниматься спор
том, чтобы поддержать свою жену и прово
дить вместе больше свободного времени. Ког
да появились дети, захотелось стать для них 
достойным примером, -  рассказывает Игорь 
Стеквашов. -  Сейчас уже традиция -  в выход
ной день отправиться в лес для разминки и 
выполнения норматива». Задачи перед собой 
Игорь Юрьевич ставит всегда серьезные: 10
15 км на лыжах или 5 км бегом. «Не люблю 
короткие дистанции, мне на них сложнее на
строиться», -  уточняет спортсмен АО «Иски
тимцемент».

У Стеквашовых двое детей. Михаилу -  16 
лет, Софии -  13. Оба увлечены спортом с ран
него детства. Сын учится на первом курсе в 
Новосибирском техникуме железнодорожно
го транспорта (при СГУПСе) по специально
сти «Автоматика и телемеханика», защищает 
честь образовательного учреждения на раз
личных соревнованиях по лыжным гонкам. 
Помимо этого, занимается дзюдо, он призер 
областных турниров. Спорт совмещает с уче
бой, на тренировки приезжает в Искитим из 
Новосибирска.

Дочь показывает хорошие результаты в 
настольном теннисе, лыжных гонках и лег
кой атлетике. Кроме того, она делает успехи 
в дзюдо. В ее копилке -  серебряная медаль 
всероссийских соревнований, первое место

по итогам регионального турнира «Золотая 
нива», а также турнира на призы Инны Му- 
клаевой. София рассматривает возможность 
связать свою жизнь со спортом, получить 
профильное образование и стать тренером.

«На лыжи меня поставили в четыре года, и 
мне нравится кататься, но мой любимый вид 
спорта все-таки дзюдо, -  говорит Соня. -  Я за
нимаюсь им три года и довольна результата
ми, которых уже добилась. Уверена, главные 
победы -  впереди. В дзюдо я выбрала в ка
честве ориентира историю достижений мас
тера спорта Артема Пискунова, у нас с ним 
один тренер -  Владимир Николаевич Трушин».

Летом Стеквашовы выезжают с палатками 
на природу, если удается совместить отпуск и 
каникулы -  непременно в Горный Алтай, мно
го ходят пешком, покоряют вершины, плава
ют. Дети еще и в спортивных лагерях отды
хают. Ни дня без движения!

Семья не только принимает активное учас
тие в заводских и городских соревнованиях, 
но и выступает в составе сборной Искитима 
на региональных состязаниях, к примеру, на 
Сельских спортивных играх Новосибирской 
области и фестивале Всероссийского физкуль
турного комплекса «Готов к труду и обороне». 
В подобных чемпионатах искитимцы, как пра
вило, на высоте! Так, в 2024 году они выигра
ли золотую медаль Сельских игр. На фести
вале ГТО, где по правилам в команде должно 
быть представлено не менее трех поколений 
спортсменов, к Стеквашовым присоединилась 
мама Надежды Анатольевны -  Татьяна Андре
евна Овчинникова. 69-летней участнице, ока
завшейся самой опытной на соревновани
ях, возраст не помешал выступить успешно.

«Все знают, что спорт -  это здоровье. Но 
пока человек не поймет свою потребность, он 
не начнет эффективно заниматься, -  резюми
рует Игорь Юрьевич. -  Необходима мотивация, 
кроме того, большое значение имеет поддер
жка, оказанная родными, друзьями и коллега-

Стеквашовых кроме кровных уз объединяет 
любовь к спорту

ми. Работников «Искитимцемента» привлека
ют к занятиям спортом, им предоставляется 
спортивная база для тренировок, проводят
ся соревнования -  всё это важно и нужно».

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

Как в Татарском Ключе
кино снимали
Десятиклассники 
Заиграевской средней 
школы сняли фильм о 
«Горной компании». Показ 
прошел в 50 школах 
Республики Бурятии.

С ветлана Дмитриевна Новикова рабо
тает учителем  географ ии в средней 
школе поселка Татарский Ключ. Когда 
ребята изучают экономическую географию, 

педагог старается показать детям реальное 
производство. Поэтому экскурсии в «Горную 
компанию» для школьников Татарского Клю
ча давно стали традиционными. К тому же у 
многих местных детей в «Горной компании» 
работают или когда-то работали родители, 
дедушки и бабушки, другие родственники и 
близкие люди.

«В текущ ем у ч е б 
ном году я веду уроки 
географии и в Заигра- 
евской средней школе. 
Многие ребята из рай
онного центра, конеч
но, слышали о карьере 
«Татарский Ключ». Пред
приятие работает, и ра

ботает хорошо. Но что именно и как добы
вается на карьере, что производится -  таких 
знаний у большинства моих учеников не бы
ло», -  рассказывает Светлана Дмитриевна.

Ребята и их педагог решили не просто 
побывать в «Горной компании» с ознакоми
тельной экскурсией, а снять фильм. Идея ро
дилась неслучайно. Авторы захотели, чтобы 
и другие школьники Бурятии узнали о за
мечательном предприятии и его работни
ках. Для исполнения этого желания появился 
подходящий повод: в честь 90-летия Заигра- 
евского района планировалось проведение 
открытого республиканского профориента
ционного урока.

«Мы с ребятами готовились к поездке на 
предприятие. Ознакомились с его историей, 
составили список вопросов для сотрудников 
«Горной компании», распределили задачи. Ре-

шили, кто возьмет на себя роль интервьюе
ра, а кто будет вести съемку», -  продолжа
ет Светлана Дмитриевна.

В назначенный день 20 учеников десятых 
классов Заиграевской средней школы прие
хали в Татарский Ключ. Надо сказать, что и в 
«Горной компании» основательно подготови
лись к встрече юных гостей. За полдня ребя
та посетили не только карьер, но и промпло- 
щадку предприятия -  цеха и лабораторию.

26-минутное видео включает фрагмент, 
посвященный славному прошлому «Горной 
компании». В этой части использованы кад
ры из фильма, который снимали к 65-лет
нему юбилею карьера «Татарский Ключ». О 
профессиях, специфике работы, тонкостях 
технологического процесса и применяемом 
оборудовании гостям рассказали главный ин
женер Сергей Галсанов, начальник горного 
участка Алексей Балаганский, мастер произ
водственного участка и заведующая лабора
торией Елена Завадская, маркшейдер Юрий 
Архипов и бурильщик Владимир Преловский. 
В лаборатории школьникам продемонстри
ровали процесс определения кальция в из
вестняке, а в карьере -  работу бурильного 
станка и электроэкскаваторов.

Отметим, что ребята, не стесняясь, рас
спрашивали горняков обо всем, что их ин
тересовало. Так, 24-летнему маркш ейдеру 

Юрию Архипову посту
пил вопрос: «Почему Вы 
решили остаться в рай
оне, а не уехать в дру
гое место?» «Не хватает

Есть поводы для радости у  ребят -  узнали много нового о производстве, 
сняли фильм о «Горной компании»

кадров, молодых специ
алистов. Работа здесь 
интересная, востребо
ванная, есть развитие. 

Меня всё устраивает», -  ответил Юрий.
Монтаж ролика занял два дня. Ребята са

ми подбирали подходящие кадры и музыку, 
сопровождали видеоряд титрами -  как пра
вило, это были вопросы, которые они за
давали героям фильма. 20 февраля во вре
мя республиканского профориентационного 
урока фильм показали в 50 школах Бурятии.

Участники «съемочной группы» остались 
довольны результатом и знакомством с «Гор
ной компанией».

«Мы увидели всю технологическую  це
почку -  от бурения скважин в карьере до 
выпуска и упаковки готовой продукции. При 
проведении интервью с сотрудниками уз
нали много нового для себя. В общем, мне 
всё понравилось», -  говорит учащийся 10-го 
класса Клим Боев.

«Особенно поразили масштабы производ
ства на предприятии и природная красота ка
рьера! Нам рассказали о важности известняка 
для строительства и других отраслей эконо
мики, а также о том, как предприятие забо
тится об экологии. В целом экскурсия оста
вила самые положительные впечатления!» 
-  отмечает Анастасия Ефимова.

«Мне как любителю химии больше все
го понравилось в лаборатории. Здорово по
смотреть, как проводятся испытания и как 
соблюдается техника безопасности при об
ращении с разными реагентами!» -  отклика
ется Наталья Травникова.

«Ребят интересовало 
буквально всё -  от экзаме
нов, которые сдаются при 
поступлении на специаль
ность «горное дело», до 
ответа на вопрос, не жа
лею ли я, что стал дирек
тором, -  с улыбкой рас
сказывает управляющий 

директор ООО «Горная компания» Михаил Ар
хипов. -  Мы с удовольствием принимаем гостей 
и в целом открыты для подобных мероприятий. 
Старшеклассникам сейчас важно определиться с 
выбором профессионального пути. Наша задача 
-  подробно рассказать им о работе предприя
тия и привлечь молодежь на производство. Если 
кто-то из ребят решит связать свою жизнь с гор
ным делом, мы будем только рады!»

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»
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Больше
возможностей
На Ангарском цементно-горном комбинате 
доукомплектована лаборатория по техническому 
сопровождению продаж готовой продукции.

В подразделение поступило новое обору
дование. Камера нормального твердения 
КНТ-48 обеспечивает температурно-влаж
ностный режим для хранения образцов бетона 

в соответствии с ГОСТ 10180-2012. Автоматиче
ский испытательный пресс ТП-1-1000 с диапазо
ном измерения от 20 до 1000 кН предназначен 
для определения предела прочности строитель
ных материалов. С установкой нового оборудо
вания появилась возможность проводить боль
ше своих внутренних испытаний, анализировать 
«поведение» цемента в бетонорастворной про
дукции, изучать его реакции на различные до
бавки, определять динамику набора прочности 
на разных этапах твердения бетона.

«Раньше испытания контрольных образцов 
бетона проводили в строительных лаборато
риях у потребителей продукции «Ангарскце- 
мента». Соответственно, приходилось договари
ваться с клиентами о сроках выездной работы, 
подстраиваться под чужой график. Теперь у

комбината есть собственная оснащенная ла
боратория, где можно проводить испытания 

в любой момент, -  по
ясняет ведущий специ
алист по техническому 
сопровождению продаж 
цементной продукции АО 
«Ангарскцемент» Мария 
Манохина. -  В частно
сти, благодаря этому по
высилась скорость обра

ботки поступающих заявок потребителей. Мы 
более оперативно реагируем на меняющиеся 
запросы, быстрее оказываем помощь малень
ким компаниям, у которых нет своих лаборато
рий, в подборе и дальнейшей корректировке 
состава бетонных смесей, газобетона и других 
видов строительных материалов».

Дооснащение лаборатории АО «Ангарскце
мент» -  важный шаг в обеспечении высокого 
уровня сервиса и укреплении позиций пред

80 ЛЕТ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОИ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОИНЕ

Награды
труженицам тыла
В преддверии 9 Мая юби
лейные медали «80 лет 
Победы в Великой Отече
ственной войне 1941-1945 
годов» вручены участницам 
трудового фронта, ветера
нам ООО «ТимлюйЦемент» 
Клавдии Даниловне Грибо
вой, Анне Васильевне 
Михейкиной и Серафиме 
Полуэктовне Рженевой.

Когда началась война, Клавдии Даниловне 
было 12 лет. Мужчин массово забирали на 
фронт. В ее родном селе Гуджертуй Кяхтин- 
ского района остались женщины, дети и старики. 

Дети работали наравне со взрослыми: в хлебоубо
рочную пору жали серпом рожь и пшеницу, вяза
ли снопы, тягали мешки с зерном, пересыпали для 
просушки, грузили и вывозили с полей. В 1943-м, 
когда Клавдии Даниловне исполнилось 14 лет, ее 
направили на трехмесячные курсы трактористов. 
В 1944-1945 гг. она работала на тракторе. Зимой, с 
наступлением холодов, ее переводили на лесоза
готовки. В послевоенное время К.Д. Грибова тру
дилась на Тимлюйском цементном заводе, в отде
ле жилищно-коммунального хозяйства.

Анна Васильевна Михейкина родом из села 
Тимлюй Кабанского района. Во время Великой 
Отечественной войны трудилась в родном кол
хозе им. Сталина. «Я была совсем ребенком, де
сяти лет. Помню, как директор школы объявил, 
что началась война и после уроков мы будем 
работать в поле. В памяти всплывает картина: 
по деревне едут машины с солдатами, а жены, 
матери, сестры бегут за ними, держат мужчин

приятия на рынке цемента в регионе отгрузок.
«Модернизация лабораторного оборудо

вания и его эффективное использование оп
тимизируют текущ ую работу всего завода, 
закладывают фундамент для будущих разра
боток и расширения ассортимента продукции,

Испытательный пресс в работе

обеспечивают конкурентное преимущество 
на региональном рынке стройматериалов», -  
подчеркивает управляющий директор АО «Ан
гарскцемент» Владимир Афанасин.

Жанна КОРНИЛОВА

КРУПНЫМ ПЛАНОМ* .

за руки, плачут. Уходили на фронт все вместе -  
возвращались единицы... Работали мы много, 
тяжело, но духом не падали. До того шустрые, 
бойкие были! Придем в поле, начинаем вязать 
снопы и закидывать их на молотилку. Нам кри
чат, мол, не торопитесь, тараканы, закидали нас 
всех!» -  рассказывает Анна Васильевна. В мир
ное время она участвовала в строительстве Тим- 
люйского цементного завода, позже работала ма
шинистом цементных мельниц в цехе «Помол».

Серафиму Полуэктовну Рженеву война заста
ла, когда она училась в медицинском училище в 
г. Улан-Удэ. После занятий студентки помогали на 
железнодорожной станции принимать раненых 
из санитарных вагонов: выносили бойцов на но
силках, отправляли в сортировочный госпиталь, 
где ухаживали за ними, стирали б и н ты . После 
окончания медучилища Серафима Полуэктовна 
работала фельдшером-акушером в селе Тимлюй. 
Сколько ребятишек в послевоенные годы роди
лось с ее помощью! Впоследствии она трудилась 
на Тимлюйском цементном заводе. С.П. Рженева 
стояла у истоков создания медицинской службы 
на предприятии и отработала в здравпункте 40 
лет. Ее знал каждый заводчанин!

«Истории жизни этих 
прекрасных сильных жен
щин -  свидетельство не
сгибаемого мужества, 
стойкости и безграничной 
преданности своей Роди
не. Их труд в годы вой
ны и послевоенное время 
стал неоценимым вкладом 

в общую Победу. Низкий поклон нашим труже
ницам тыла! Доброго здоровья, заботы и тепла 
близких людей!» -  прокомментировал событие 
управляющий директор ООО «ТимлюйЦемент» 
Александр Волков.

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»

«Строительство. 
Архитектура. Дизайн»
Холдинг «Сибирский цемент» представил продукцию 
на масштабной специализированной выставке 
«Строительство. Архитектура. Дизайн», проходившей 
с 12 по 14 марта в красноярском международном 
выставочно-деловом центре «Сибирь».

Сибцемовцы готовы были проконсультировать посетителей стендов по всем 
интересующим их вопросам

К.Д. Грибова, А.В. Михейкина и С.П. Рженева (слева направо) получили медали

Как и в прошлом году, компания оборудо
вала на выставке два стенда. На первом 
из них была представлена продукция пя
ти цементных заводов холдинга, сети бетонных 

производств «Сибирский бетон» и «Горной ком
пании», выпускающей фракционный известняк, 
минеральный порошок, известняковую муку, ще
бень. Посетители второго стенда могли озна
комиться с ассортиментом комбината «Волна», 
предлагающего потребителям более 40 наиме
нований хризотилцементных изделий. Предста
вители управляющей компании холдинга, ООО 
«ЗапСибЦемент», а также производств промыш
ленной группы ответили на вопросы гостей фо
рума, предоставили им информацию о выпуска
емых строительных материалах, их свойствах и 
преимуществах, сферах применения и т.д.

Эксперты компании присоединились и к де
ловой программе мероприятия. Так, управля
ющий директор ООО «Красноярский цемент» 
Дмитрий Киреев принял участие в круглом 
столе «Энергетика и современные технологии 
использования золошлаковых материалов».

«Ежегодная отраслевая выставка «Строи
тельство. Архитектура. Дизайн» -  одна из круп
нейших за Уралом. Участие в ней позволяет 
напомнить партнерам о возможностях ком
пании, выпускающей широкую линейку вы

сококачественных стро
ительны х материалов, 
предлагающей удобные 

I формы отгрузки и спо
собы доставки продук
ции, оказывающей услуги 
по техническому сопрово
ждению сделок, -  коммен
тирует первый вице-пре

зидент АО «ХК «Сибцем» Геннадий Рассказов. 
-  Не менее важно для нас получить обрат
ную связь -  понять, что интересует сегодня 
представителей строительной индустрии, как 
сделать сотрудничество с холдингом удобным 
для каждого клиента».

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»
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Правильный 
монтаж с «Волной»
Кровельный лист «Волнаколор» способен выдерживать 
нагрузку до 470 килограммов на один квадратный метр.
В этом в частности и в целом в высоком уровне качества 
и надежности продукции комбината «Волна» 
лично убедились участники обучающих семинаров, 
прошедших в Новосибирске.

В преддверии пика строительного сезона 
уже три года подряд специалисты заво
да проводят встречи со строительными 
компаниями и организациями, работающими 

с хризотилцементными материалами.

Хризотилцементные листы «Волны» прошли 
испытания на прочность

26 ФЕВРАЛЯ -  ДЕНЬ СЛЕСАРЯ

«В Новосибирске семинары проводились в 
течение трех дней. В первый день организато
рами выступили руководители региональных 
управлений продаж «Сибирь» и «Восток». Вме
сте с коллегами и техническими специалистами 
мы рассказали представителям компаний стро

ительной отрасли Ново
сибирской области об 
ассортименте «Волны», 
особенностях хризотил- 
цементной продукции и 
областях ее применения, 
-  отмечает руководитель 
регионального управле
ния продажами «Сибирь» 

ООО «Комбинат «Волна» Оксана Волкова. -  Об
судили также правила работы с кровельными 
и фасадными материалами, включая вопросы 
хранения, транспортировки и монтажа».

Эксперты рассказали участникам семина
ра о продукции с защитно-декоративным по
крытием: кровельных листах «Волнаколор» и 
сайдинге «Берген». Это современные строи
тельные материалы для кровли и фасадов, 
объединившие в себе прочность и эстетику 
природных материалов.

Важной составляющей семинара стал мас
тер-класс по монтажу кровельных листов под 
руководством ведущего инженера ремонтно
строительного отдела ООО «Комбинат «Волна» 
Дмитрия Дроздова. Монтаж проводился на ма
кете, максимально приближенном к реальной 
конструкции кровли. Специалисты комбината 
показали, как правильно подрезать и уклады
вать листы, как прикреплять их к обрешетке.

Во время мероприятия участники смогли 
убедиться не только в простоте монтажа ма
териала, но и в надежности хризотил цемент
ной черепицы «Волнаколор».

«Мы наработали большой опыт в про
ведении различных мастер-классов. Бывает, 
что выезжаем на строящиеся объекты и пря-

Участникам наглядно показали, как выполнять монтаж цветной продукции комбината

мо на крышах домов, где идет подготовка к 
реконструкции с применением материалов 

производства «Волны», 
собираем подрядчиков 
и учим их правильному 
монтажу. Такие встречи 
организуются совместно 
с представителями фон
да капитального ремон
та», -  поясняет руково
дитель регионального 

управления продажами «Восток» ООО «Ком
бинат «Волна» Кристина Склярова.

Семинар завершился вручением сертифи
катов участникам.

В течение следующих двух дней по при
глашению торговых партнеров комбината спе
циалисты предприятия рассказывали о сферах 
применения продукции, успешном опыте про
даж, возможностях применения строительных 
материалов «Волны», в частности, о круглого
дичном использовании плоских листов в кро
вельных работах.

«Семинары вызвали большой интерес, в 
общей сложности их посетили порядка 150 
человек. Изюминкой мероприятий для участ
ников является возможность испытать наш 
кровельный лист на прочность, одновремен
но на него могут встать несколько человек», 
-  резюмирует Оксана Волкова.

«Почему важно проводить обучающиеся се
минары? Во-первых, шиферная кровля -  это не 
просто красивый и долговечный элемент экс
терьера, это сложная система, которая требует

профессионального подхода на каждом этапе: от 
выбора материала до установки и последующе

го обслуживания. Мы забо
тимся о репутации продук
ции комбината. Огромное 
значение имеет не толь
ко качество шифера, но 
и то, насколько правильно 
он установлен в конечном 
итоге, -  объясняет дирек
тор по маркетингу и про

дажам ООО «Комбинат «Волна» Наталья Ленко- 
ва. -  Мы хотим, чтобы подрядчики чувствовали 
уверенность в своих действиях и могли гаран
тировать высокие стандарты работы. Во-вто
рых, обучение позволяет обмениваться опытом 
и лучшими практиками. Проводя семинары, мы 
не только делимся своими знаниями, но и полу
чаем обратную связь от партнеров. Это помога
ет нам совершенствовать продукцию и адапти
ровать ее под реальные нужды потребителей.

В заключение хочу подчеркнуть, что обра
зование -  это ключ к успеху в любой сфере. 
Комбинат делает все возможное для того, что
бы его партнеры обладали необходимыми зна
ниями и навыками. Так мы не только обеспе
чиваем качество и долговечность продукции, 
но и планомерно движемся к созданию более 
безопасного и эстетически привлекательного 
строительного пространства».

Наталья ПОГРЕБНАЯ, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

Опыт - дело 
наживное
На Тимлюйском цементном 
заводе состоялся конкурс 
профмастерства. На звание 
лучшего слесаря-ремонтни
ка цеха технического обслу
живания и ремонта обору
дования претендовали 19 
человек. Победителя объ
явили 26 февраля. Им стал 
Никита Верещагин, который 
занимается ремонтом обес
пыливающего и технологи
ческого оборудования.

«Конкурс состоял из практической и те
оретической частей, -  рассказывает органи
затор и идейный вдохновитель мероприятия, 
начальник цеха «ТО и РО» ООО «ТимлюйЦе- 
мент» Виталий Портнягин. -  В ходе первого 
этапа участники решали тестовые задания, в 
ходе второго -  читали чертежи и измеряли 
размеры деталей с помощью инструментов. 
Ничего сложного и заумного. Проверялись те 
знания и навыки, которые применяет в своей 
ежедневной работе каждый слесарь».

К званию «Лучший по профессии» его обла
датель относится спокойно, без пафоса. «Да, 
на конкурсе мне удалось обойти всех соперни
ков, но это не значит, что я лучше, грамотнее

своих коллег. В нашем цехе есть более опыт
ные слесари, мне у них еще учиться и учить
ся», -  говорит Никита Верещагин.

На Тимлюйский цементный завод он при
шел в феврале 2020 года. До этого работал в 
частной геодезической службе -  получается, 
почти шесть лет диплом Каменского филиа
ла Селенгинского политехнического технику
ма по специальности «Монтаж и техническая 
эксплуатация промышленного оборудования» 
лежал без дела. Всё изменилось, когда во вре
мя поселковых соревнований по волейболу 
перспективного спортсмена Никиту Вереща
гина заметили и пригласили на завод. С тех 
пор он и в команде цементников играет, и 
успешно трудится на предприятии.

«Поначалу было непривычно. Удивлялся 
даже тому, что спецодежду выдали! В цехе 
всё громоздкое, шумное», -  вспоминает Ни
кита, работающий в составе дневного персо
нала в сырьевом отделении цеха «Помол». Его 
зона ответственности -  обслуживание техно
логического оборудования и мелкий ремонт. 
Персонал цеха можно назвать «скорой помо
щью», способной быстро отладить оборудова
ние и устранить неисправности.

Никите всегда нравилось возиться с маши
нами и механизмами. Работа в цехе «Помол» 
увлекла. «Первое время я без конца задавал 
вопросы, -  смеется Никита, -  потом пришло 
понимание технологического процесса. На вы
ходе сырьевой мельницы -  шлам, с помощью 
насосов он перекачивается в вертикальные и 
радиальный бассейн, далее -  во вращающи
еся печи. Шлам, по сути, абразив: где течку 
может разъедать, где -  бронь...»

Л

Ф
Вадим Рогов, Алексей Щербаков и Никита Верещагин 
дружная бригада, работающая в сырьевом отделении

Постепенно он научился различать посто
ронние звуки -  «тревожные звоночки» -  в 
грохоте сырьевых мельниц и шуме шламовых 
насосов. «Прохожу рядом с оборудованием, 
и ухо само выхватывает сигнал: «что-то не 
так», «непорядок»! -  продолжает слесарь- 
ремонтник. -  В целом работа интересная. 
С одной стороны, нужно как можно быст
рее устранить неисправность, а с другой, 
торопиться и суетиться нельзя: ответствен
ность высокая, после моего вмеш ательст
ва оборудование должно функционировать 
без изъянов».

Справиться с рабочими задачами быва
ет легче с поддержкой товарищей по цеху.

«В сырьевом отде
лении -  дружная мо
лодежная бригада, в 
составе которой -  Ни
кита Верещагин, Алек
сей Щербаков и Вадим 
Рогов. Исполнительные 
сотрудники, хорошо зна
ющие оборудование. У 

них есть желание учиться и соверш енство
вать свою работу», -  отмечает начальник це
ха «ТО и РО» Виталий Портнягин.

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»
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Сибцемовцы встретили 
новую весну
Пословица гласит: весна красна цветами. А еще - улыбка 
ми в замечательный день 8 Марта! На предприятиях хол
динга «Сибирский цемент» по традиции отметили женс
кий праздник добрыми пожеланиями, вручением цветов 
и приятной музыкой.
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